



CHAPELLE SAINT-ESPRIT.

(ancienne chapelle Laënnec) rue Etienne Gourmelen QUIMPER -

BULLETIN de LIAISON des « OUVRIERS DU SAINT-ESPRIT » - affiliée à l'association « L'Œuvre de Saint-Joseph » -

N° 62 du 5 octobre 2025 Rédaction : Jacques Pensec 10 rue du Port 29750 Loctudy.

Trésorier : André Le Corre – conseil d'administration : Jean-Pierre Corlay - Philippe Abjean. – Philippe Vercelletto

Courriel : saint.esprit.chapelle@sfr.fr

<https://lesouvriersdubondieu.com/quimper>

La rénovation de la nef :

Ce jeudi 2 octobre à 09 h, c'est tenue la 4^{ème} réunion de chantier dans la chapelle. Un atout pour l'ambiance : les artisans se connaissent et chacun a son métier bien en main. Sur la photo de cette réunion, il manque l'artisan traitant le bois

qui s'était excusé.. L'architecte du patrimoine coordonne et fait les choix techniques si nécessaire. Votre serviteur, présent à chaque réunion, vous représente et écoute les discussions en veillant au respect du cadre financier.



Les finances de notre association.

Dans le précédent bulletin, je vous indiquais les diverses et très variées recherches du financement manquant que j'avais lancé tous azimuts. Pour le

moment, elles n'ont pas abouti. Mais nous devons rester optimistes. Deux dossiers peuvent encore recevoir une réponse positive.

Nous avons besoin de 15 000 €

Journées européennes du patrimoine :

Lors des journées européennes du patrimoine, nous n'avions pas un bel escalier à faire escalader comme à Notre Dame de Paris. Les 130 visiteurs, venus à la chapelle et qui ont grimpé les marches

de l'échafaudage ont été surpris de la vue plongeante sur le chœur : vue de là-haut, notre chapelle est impressionnante et mérite un certain respect.

Cotisation annuelle

Pour vous faciliter le règlement de la cotisation 2026 et pour être « à la mode », nous avons pris contact avec l'association « helloasso ». Vous

flashez le Qrcode et vous êtes sur le compte des Ouvriers. C'est simple et rapide. Merci à vous.

Assemblée Générale Ordinaire 2025 : le 18 octobre à la chapelle à 15 h 30.

Nous ferons le point de la rénovation actuelle de la nef. Nous vous présenterons nos réflexions sur la suite de la rénovation. Le directeur de la DRAC de l'époque en 2015 – M. Masson – avait conseillé de commencer par démolir la morgue - située dans le chœur - détruite en 2016 – puis les rénovations de la nef, du chœur en terminant par le transept. Les travaux, à chaque rénovation, concernent la couverture, la charpente, la maçonnerie, au niveau des pieds des fermes et le traitement des bois.

A l'époque, nous étions tous un peu jeunes dans le métier et les efforts ne nous effrayaient pas trop. Mais la chapelle n'allait pas nous laisser tranquille.

En 2017, suite au diagnostic de la charpente, nous nous sommes retrouvés avec une chapelle fermée au public car la charpente du transept avait commencé à s'affaisser. C'était du sérieux car lors

de la réunion en décembre 2017, au cours de laquelle la décision de rajouter à la rénovation la mise en sécurité de la chapelle a été prise, M. Masson et les responsables de l'UDAP du Finistère, n'avaient pas voulu s'installer à la place habituelle, au milieu de la chapelle, mais sous la protection de la tribune et près de la porte de sortie. C'était sérieux...Ce fut la tranche T1 des travaux.

Quelques années plus tard, la tranche T2 est en cours de finition mais c'est toujours le transept qui pose problème car les 4 noues de la partie nord du transept sont gorgées d'eau et pourrissent sur place. Nous avons demandé un devis au couvreur. pour installer une bâche dans cette partie. Il faudra en trouver le financement.

Actuellement, c'est le chœur qui fait l'objet de la tranche T 3. Une prolongation de contrat sera proposée à l'Atelier Atlas à l'issue de la réception des travaux de la nef donc en février 2026.

Les Mécènes de Bretagne visitent notre chapelle:

Le vendredi 17 octobre nous aurons l'honneur de recevoir la visite des Mécènes de Bretagne avec, à sa tête M. Gaël Hardy, accompagné d'une partie de son équipe. Après une matinée de travail et un

déjeuner en ville, ils rejoindront la chapelle à 15 h pour nous remettre le prix des Mécènes de Bretagne. N'hésitez pas à venir entourer votre conseil d'administration.

Semaine mondiale des missionnaires.

Les travaux ne permettent pas cette année de réunion dans la chapelle. Les 2 200 missionnaires du diocèse n'auront pas de grande fête cette année. La porte de la chapelle sera ouverte le samedi 18 octobre à partir de 14 h 30 et l'association tiendra son assemblée générale ordinaire dans l'après-midi jusqu'à 18 h.

Des visites aux missionnaires peuvent se faire pendant l'assemblée générale.

Les Baroudeurs du Christ : Ce film permet de plonger dans l'univers de 5 prêtres missionnaires, véritable aventuriers de la foi, partis à vie en Asie, pour annoncer l'Evangile dans des contextes aussi riches que parfois hostiles. Il s'agit de 5 prêtres des Missions Etrangères de Paris, dont le finistérien né le 5 août 1941 à Saint-Pol-de-Léon, le Père Yves MOAL. Le Père a sa fiche dans la chapelle. ***Sortie nationale du film : le 5 novembre.***

A voir sans hésitation.

Concert du Conservatoire dans la chapelle :

Organisé à l'initiative de l'équipe Patrimoine de Quimper, il se tiendra le dimanche 16 novembre. Plus d'informations dans quelques jours.

Soirée de l'Immaculée Conception lundi 8 décembre.

Le soleil se couche à 17 h 23 ce 8 décembre à Quimper. Je propose que nous nous retrouvions dès 17 h pour fêter la « Lumière » comme les autres années. Avec vin chaud à l'issue, bien évidemment.



ILS ONT TOUT QUITTÉ....POUR AIMER JUSQU'AU BOUT DU MONDE.
dans l'affiche du film *Les Baroudeurs du Christ*.

RAPPEL : pour les dons avec reçu fiscal transmis par la fondation du patrimoine, rapide et sécurisé :
vous allez sur www.fondation-partrimoine.org/31846